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1. Herr Erster Bürgermeister Blümcke begrüßt alle Teilnehmenden zur ersten Schü-

ler*ratssitzung des neuen Amtsjahres 2022/2023 und stellt sich selbst und die anwesen-

den Mitarbeitenden der Stadtverwaltung mit ihren Funktionen vor. Er freut sich, dass 

über 40 Jugendliche aus 15 Schulen gekommen sind und beglückwünscht alle gewähl-

ten Schülervertretenden zu ihrer Wahl. Auch zwei Stadträtinnen, Frau Rosenthal und 

Frau Rommelspacher, sind als Kontaktpersonen ihrer Fraktionen anwesend.  

 

Wichtigste Aufgabe der Mitglieder des Schüler*rates ist lt. Herrn Blümcke, die Jugendli-

chen der Stadt Ravensburg zu vertreten. Jugendvertretung bedeute dabei, für unter-

schiedliche Gruppen und ihre Interessen einzustehen. Die Jugendlichen hätten nun die 

Chance, Sachverhalte nach ihren Interessen und ihrem Willen zu verändern. Allein der 

Versuch, eine Veränderung herbeizuführen zähle dabei schon. 

 

2. Vorstellung der Institution Schülerrat 

Ellen Oswald stellt sich als Leiterin der Geschäftsstelle des Schüler*rates vor. Sie und 

Thomas Ritsche (Jugendreferent und Leiter der Abteilung Jugend) werden für die Ju-

gendlichen die ersten Ansprechpersonen in allen Angelegenheiten rund um den Schü-

ler*rat sein.  

Wie in den Vorjahren einigt man sich für diese Ebene auf das "Du" als gegenseitige An-

sprache. Auf der Chef-Ebene, also im Umgang zwischen Jugendlichen und den Herren 

Goller-Martin und Blümcke, soll das formale "Sie" gelten. 

 

Ellen Oswald erläutert mit Hilfe einer Power-Point-Präsentation (siehe Anlage) den Auf-

bau und die Arbeitsweise der Institution Schüler*rat und stellt beispielhaft Arbeitsfelder 

und Projekte der letzten Amtsjahre vor.  
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Schüler*rat Ravensburg 

Sprecher/in: 

Amy Grubert 

Noel Lo Meo 
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3. Teilnehmerliste und Aufnahmebogen 

In jeder Sitzung geht lt. Ellen Oswald eine Teilnehmerliste um, auf der alle Teilnehmen-

den ihre Anwesenheit durch ihre Unterschrift belegen. Dies ist wichtig, damit die Verwal-

tung am Ende des Amtsjahres berechnen kann, wie viel Sitzungsgeld einem Mitglied zu-

steht. Pro Sitzung erhält jedes anwesende Mitglied 5 €.  

Außerdem wird die Anwesenheitsquote bei den Sitzungen mit maßgeblich für den Erhalt 

einer Mitgliedschaftsurkunde sein. 

 

Im Anschluss geht es um den Aufnahmebogen, den alle Mitglieder 2022/23 unterschrei-

ben und abgeben müssen. Wichtig ist lt. Frau Oswald die Angabe einer E-Mail-Anschrift, 

da künftig Einladungen etc. nur noch per Email versandt werden.  

Wie in den Vorjahren wünschen die Jugendlichen die Einrichtung einer Schüler*rat-

WhatsApp-Gruppe, um den schnellen Kontakt zur Verwaltung und schulübergreifende 

Absprachen untereinander zu erleichtern – dafür die Angabe der Handy-Nummern. 

Verschwiegenheitspflicht und Datenverarbeitung werden erläutert. 

Wer noch unter 16 Jahre alt ist, wird von der Verwaltung nochmal angeschrieben zur 

Einholung einer Einverständnis-Erklärung der Eltern/Sorgeberechtigten. 

 

4. Wahlen 

Ellen Oswald erläutert das Wahlprozedere. Ein Bingo-Spiel mit Kathleen Starke und Ste-

phan Launer/Schulsozialarbeit sorgt zunächst für Auflockerung und ein besseres schul-

übergreifendes Kennenlernen der anwesenden Jugendlichen untereinander.  

 

Bei der anschließenden Wahl der neuen Vorstandsmitglieder sowie des Sprechers und 

der Sprecherin wurde folgendes Wahlergebnis erreicht: 

 
Sprecher/in des Schüler*rates 

 

Grubert, Amy  (Spohn-Gymnasium, JgSt 2) 

Lo Meo, Noel  (Gemeinschaftsschule Ravensburg, Kl. 10) 
 

 
Vorstand des Schülerrates 

 
Gruppe A: Nächstes Ziel Abitur bzw. Fachhochschulreife 

 

Tütünci, Dila  (Spohn-Gymnasium, JgSt 2) 

Eisenhöfer, Sophie (Edith-Stein-Schule, Kl. 13) 

Bulling, Niclas (Humpisschule, Kl. 12) 

Bitsch, Karina (Albert-Einstein-Gymnasium, JgSt 1) 

Götz, Annika  (Freie Waldorfschule Kl. 12) 

 

Nachrückende wären ggf.: 

Denzler, Max  (Spohn-Gymnasium, Kl. 8) 

Glück, Johanna (Spohn-Gymnasium, Kl. 9) 
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Gruppe B: Nächstes Ziel bis mittlerer Bildungsabschluss 

 

Roth, Jael  (Gemeinschaftsschule Ravensburg, Kl. 10) 

Hasan Bek, Omran (Gemeinschaftsschule Ravensburg, Kl. 10) 

Ewert, Chanin (Schule St. Christina, Kl. 9) 

Hädicke, Bernhard (Gewerbliche Schule, E1ME1) 

Shala, Samira (Schule St. Christina, Kl. 8) 

 

 

Nachrückende wären ggf.: 

Pöttich, Emma  (Realschule Ravensburg, Kl. 9) 

Saile, Maren  (Theresia-Gerhardinger-Realschule, Kl.9) 

Georg, Helen  (Realschule Ravensburg, Kl. 9) 

Ikic, Mia  (Realschule St. Konrad, Kl. 9) 

 

 

5. Jugendbeteiligung / Teilnahme an Sitzungen kommunaler Gremien und Arbeits-

kreise 

Interessierte Mitglieder können als Vertreter des Schüler*rates an Sitzungen des Ge-

meinderates, seiner Ausschüsse und Beiräte sowie diverser Runder Tische teilnehmen. 

Am 29.11.2022 findet dazu um 17 Uhr im Rathaus/Großer Saal noch eine extra Einfüh-

rungsveranstaltung statt. Dort wird festgelegt, wer den Schülerrat wo vertreten darf.  

In der nächsten Vollversammlung (Klausurtagung 17.12.22) werden diese Vertreter noch 

formal bestätigt.  

Interessierte tragen sich in die Liste der "Politik-AG" ein; die Vorstandsmitglieder werden 

automatisch mit eingeladen.  
 

6. Verschiedenes 

 

 Kundgebung für das Recht auf Freiheit, Selbstbestimmung, Gleichheit, Frieden 

und Demokratie am 08.12.2022 

Dila Tütünci stellt die geplante Kundgebung vor. Sie bittet den Schüler*rat, die Ko-

operationsveranstaltung mit seinem Namen zu unterstützen. Dies würde ein State-

ment setzen und auch Solidarität mit den Menschen im Iran zeigen.  

 

Beschluss (einstimmig):  

Der Schüler*rat möchte ein Zeichen setzen und unterstützt die Kundgebung. 

 

Antrag auf Mittel aus dem Jugendfonds Demokratie leben: 

Für Bühne und Technik werden Kosten von rd. 3000 € auf das Netzwerk der Veran-

stalter zukommen. Es hat deshalb Antrag auf Förderung über o.g. Jugendfonds ge-

stellt. 

 

Ellen Oswald gibt zunächst Hintergrundinformationen zum Bundesprojekt Demokratie 

leben und zur Funktion des Schüler*rates als Jugendforum. 



 

Besprechungsnotiz 
Seite 4 

  

Von den im Jugendfonds 2022 ursprünglich für Jugendprojekte zur Verfügung ge-

stellten 10.000 € sind nur noch Restmittel von rund 1.500 € vorhanden. Sie kön-

nen nach Rücksprache mit TAVIR e.V. als der hiesigen Fachstelle jedoch durch 

Umschichtung von an anderer Stelle übrigen Mitteln innerhalb des Gesamtfonds 

so aufgestockt werden, dass die Kosten wie beantragt beglichen werden können, 

wenn der Schüler*rat den Antrag befürwortet. 

 

Beschluss (einstimmig):  

Die Übernahme der Kosten für Bühne und Technik aus dem Jugendfonds (ggf. 

über entsprechend umgeschichtete Mittel) wird mit bis zu 3.000 € befürwortet. 

 

 Weihnachtspost 

Die meisten Schülerinnen und Schüler gehen davon aus, dass ihre Schulen an der 

diesjährigen Weihnachtspost-Aktion teilnehmen. Genaueres soll noch über die 

WhatsApp-Gruppe geklärt werden.  

Die jeweils für andere Schulen gedachte Post wird an der Klausurtagung des Schü-

ler*rates am 17.12.22 über die Schülervertreter ausgetauscht.  

 

 Fragen/Anliegen der Jugendlichen 

 Wann ist in den Schultoiletten der Edith-Stein-Schule mit kostenlosen 

Menstruationsartikeln zu rechnen? Stefan Goller-Martin: Für die Ausstattung der 

Landkreisschulen ist nicht die Stadt- sondern die Landkreisverwaltung zuständig. Die 

Jugendlichen sollten sich über ihre Schulleitungen nach dem dortigen Stand des Ver-

fahrens erkundigen. Der Kreistag hatte sich für ein entsprechendes Angebot auch an 

den Kreisschulen ausgesprochen. 

 Warum kann die Sporthalle der Edith-Stein-Schule aktuell nicht genutzt wer-

den? Stefan Goller-Martin: Aktuell sind noch 210 Menschen in der Halle unterge-

bracht. Vermutlich muss sie auch bis ins Frühjahr nachbelegt werden. Deshalb sollen 

mehr Sportaktivitäten außerhalb stattfinden. Man bemüht sich darum, nicht noch 

mehr Hallen zu belegen.  

 

 Auf Wunsch von Frau Rommelspacher für evtl. Anliegen der Jugendlichen hier auch 

noch die E-Mail-Adressen der Fraktionsvorsitzenden des Gemeinderats:  

Grüne - Ozan Önder: ozan.oender@gmail.com 

CDU – Antje Rommelspacher: stadtraetin.rommelspacher@googlemail.com 

Bürger für Ravensburg (BfR) – Wilfried Krauss: krauss.wilfried@t-online.de 

SPD – Heike Engelhardt: heike.engelhardt@spd-rv.de 

Freie Wähler (FW) – Joachim Arnegger: joachim.arnegger@freie-waehler-rv.de  

FDP – Oliver Schneider: schneider@wagner-rae.de 

 

7. Die nächsten Termine 

- Einführungsveranstaltung "Politik-AG"  Di, 29.11.2022, 17.00 Uhr, Rathaus Großer Saal 

- Erste Sitzung SchR-Vorstand              Do, 01.12.2022, 17.00 Uhr, Rathaus Kleiner Saal 

- Klausurtagung (alle)                             Sa, 17.11.2022, ca. 10 – 15 Uhr, Alte Spohnhalle 

Protokoll: Lena Schäfer/Ellen Oswald 

Anlagen:  Terminplan Schüler*rat-Sitzungen 2022/2023  +   Präsentation 
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